

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35. 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—La beata María Ana de Jesus virgen, nació en Madrid el año 1565, y despues de haber dado raras muestras de su futura santidad, tomó el hábito de religiosa de nuestra Señora de la Merced; en cuya orden floreció de un modo admirable, especialmente en la humildad. Enfervorizada con el trato de los cortesanos del cielo, pedía con frecuencia al Señor la sacara del destierro trasladándola á la patria de los justos, lo que alcanzó en este día del año 1624.

CULTOS.—Mañana Domingo.—En San Jaime empezarán Cuarenta Horas dedicadas á la Virgen del Puig de Pollensa, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro, oracion, estacion y reserva.

En la Catedral á las diez se verificará la procesion de Jesucristo resucitado. Despues S. E. I. celebrará de pontifical, en cuyo ofertorio predicará D. Francisco Santaella, y concluida la misa se dará la Bendicion Papal.

En Santa Eulalia á las siete se verificará la procesion de Jesucristo resucitado, y predicará D. Guillermo Pujol.

En la Merced á las seis y en el Socorro á las siete se celebrará la referida procesion.

En Montesion al anocheecer con exposicion y plática se practicará el ejercicio mensual de las Madres Cristianas.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

Lunes.—En San Jaime continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y á las diez misa mayor con sermon por el P. Molina. Por la tarde los actos de coro, oracion, estacion y reserva.

En el Hospital á las cuatro de la tarde, empezará el quincenario en honra de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo predicando D. Juan Lladó.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas á la Virgen del Buen Suceso.

SECCION NACIONAL.

REVISTA.

MADRID 7 Abril de 1881.

En los días en que la Iglesia nuestra madre se cubre de luto para conmemorar la Pasion y muerte del Redentor del humano linaje, la alegre sociedad de Madrid invade las localidades del teatro de la Zarzuela para presenciar las desnudeces y desenvolturas de *El Rosal de la belleza*.

Pero aún hay más: cuando se proyecta con estrepitosa algazara celebrar el Centenario de Calderon, poeta dramático de primer orden, por la elevacion de sus ideas y la grandiosidad de sus concepciones, los teatros de Madrid no hallan otro recurso para atraer al público, que poner en escena mágias, mímicas, bailes y bengalas, relegando á sus archivos, como cosa pasada de moda, las obras dramáticas de gran mérito, donde resplandecen las verdaderas galas del ingenio.

¿Es así cómo progresan los pueblos? ¿Es este el camino de las altas civilizaciones?

El nihilismo, esto es, la nada, parece ser el término de nuestras conquistas: el nihilismo en religion, el nihilismo en las artes, el nihilismo en las costumbres, en todo la nada.

El entusiasmo que produjo en los primeros momentos *El Gran Galeoto*, va decreciendo como un fuego fátno que se desvanece. Sigue y seguirá por muchas noches en los carteles de *El Español*, porque no falta público que vaya á verlo; pero el iman que arrastra á este público es el éxito, especie de

divinidad á que rinden culto las inteligencias vulgares, que no pueden por sí mismas juzgar de nada, y admiten como dogma el juicio de los más audaces.

Las personas sensatas, que no siempre pueden sustraerse por completo á la fascinacion de las celebridades en moda, van viendo claro que el *El Gran Galeoto* se quiere acreditar una doctrina perniciosa que acabaría con la virtud más sólida, si llegara á entronizarse en todos los entendimientos.

La fatalidad, erigida en principio de los actos humanos, anula la libertad del hombre, y exige de responsabilidad moral á los delincuentes, víctimas y no reos, de una fuerza misteriosa que las empuja al crimen.

Hé ahí la moral de *El Gran Galeoto*, moral que llevada á las cárceles y á los presidios, convertiría á los mayores criminales en víctimas de la crueldad humana, que se complace en atormentar con los azotes de la justicia á los hombres más dignos de las sonrisas de la misericordia.

En la Junta general del Centenario de Calderon, celebrada en la Presidencia del Consejo de ministros el día 1.º del corriente, expuso el Sr. Romero Ortiz el grave apuro en que la Comision ejecutiva se encuentra, por carecer de los recursos necesarios para llevar á cabo el programa de las fiestas.

Casi todos los pueblos de España han respondido á la invitacion que se les ha hecho, para honrar al gran dramaturgo; pero casi todos quieren, como es justo, participar del entusiasmo nacional, celebrando fiestas en las respectivas localidades. Esta especie de descentralizacion del entusiasmo público contraria naturalmente á la Junta de Madrid: que quiere ejercer el monopolio, concentrando aquí todos los elementos y todos los recursos de España, para mayor esplendor del Centenario en la capital de la monarquía.

¿Quién tiene más razon en el presente conflicto? Nosotros estamos por el criterio de provincias. Si se tratara de celebrar una fiesta política, bueno que Madrid reclamara la preferencia; pero en honrar á Calderon, creemos que tienen la preferencia los pueblos sobre Madrid, porque las glorias de la patria son patrimonio de todos los españoles, y los pueblos de provincias han conservado mejor que la capital el espíritu del gran poeta cristiano.

Ademas, la cooperacion del Gobierno, cuyos recursos son de toda España, ¿no es bastante contribucion con que ayudan los pueblos á las fiestas de la capital?

Esta actitud de las ciudades de provincias con respecto á Madrid es un síntoma de desengaños, que no debe pasar inadvertido á los ojos de los hombres pensadores. ¿Será que ha llegado la hora de que cada cual arrime el ascua á su sardina?

Lo peor sería que despues de asada viniese otro á comérsela; pero la escuela de los desengaños forma excelentes maestros, y nuestros pueblos han pagado ya muy caras las lecciones.

El terrible azote de las inundaciones parece querer ensañarse con nosotros, segun la frecuencia y rigor con que en diversas provincias se repiten.

En estos momentos descarga sobre la capital de Andalucía, de donde nos llegan noticias aterradoras.

«La fiera corriente del gran Betis,» como contaba Rioja, «dilata hasta los montes su ribera,» anegando en sus aguas las calles de Sevilla y los feraces campos de sus alrededores.

Para calcular los estragos de la inundacion, basta tener presente que el nivel del rio á subido 32 piés sobre la corriente ordinaria, y que esta es la segunda inundacion en los tres meses que llevamos de año.

Quiera Dios aplacar el rigor de sus justicias con nuestra pobre patria, para que no llegue el porve-

nir que nos amenaza; que el desierto de Sahara comience en los pirineos.

Ha coincidido con la inundacion de Sevilla la llegada á aquella capital del Sr. Pí y Margall, que anda dando misiones de democracia autonomista en las principales fondas y teatros de España.

Juntos publica un periódico los siguientes despachos telegráficos, que juntos tambien deben divulgarse.

«Córdoba, 2. (3'55 t.)—Llegado Pí y ex-diputados constituyentes. Recibidos con gran entusiasmo por correligionarios y comité presididos por ex-diputados Torres y Saldaña y ex-diputados provinciales. En Aranjuez, Alcaraz, Quintanar, Vilches, Badollano, Linares, Bailen y Andujar por correligionarios y comités presididos por Maraber, Villalba, Rodriguez, Fernandez, Calavia y Muñoz. Entusiasmo notable. En Andujar música, tocando marselesa. En la Cortadura, Villanueva, Reina comision con el ex-diputado Casas Genestorni. Salen para Sevilla con comisiones, Córdoba, Cáceres y Badajoz.—Torres.

Sevilla, 2. (7'45 n.)—Llegado Pí, Sevilla. Ovation, correligionarios, inmensa, numerosa comision aclámanle, imposible expresar entusiasmo.—C.

Sevilla, 2. (10'5 n.)—El tiempo parece mejorar algo aunque no se fija.

El barómetro ha subido dos milímetros. El Guadalquivir ha subido hasta ocho metros 93 centímetros sobre su nivel ordinario. El barrio de Triana sigue completamente inundado. El rio ha invadido todas sus calles.

Hé ahí dos inundaciones simultáneas: la inundacion de la demagogia y la de las aguas del Guadalquivir.

¿Cuál hará más desastres?

La que menos alarma.

Entre tanto siguen estallando en Madrid los inocentes petardos.

De uno colocado en el palacio del Duque de Osuna pudo evitarse su explosion, pero no del que hace dos noches estalló en una ventana baja del Duque de Santoña, causando la ruptura de los cristales y la alarma consiguiente.

Las aficiones palaciegas de los petardistas van acentuándose demasiado con tan ardientes demostraciones de adhesion, y no estaria demas que los próceres de Madrid reforzasen sus guardias, para evitar que los aficionados á la pirotécnia llegasen á ensayar sus bombas en el interior de los edificios.

Hasta ahora no ha sido sorprendido ninguno de estos pirotécnicos, lo que prueba que es gente lista, y que sabe jugar con fuego sin quemarse las manos.

Si es verdad que el ejercicio hace maestros, pronto los aprendices de nihilistas madrileños darán quince y raya á los moscovitas.

Los ministerios, segun cuentan, están atestados de pretendientes. Las cartas, las tarjetas, las notas y memoriales caen sobre los ministros como lluvia de fuego que los achicharra. Naturalmente no hay nada más tenaz que la necesidad, ni nada más paciente que el pescador de caña.

Entre las actas de lisonja que se cuenta de los pretendientes, ninguno más gracioso que el siguiente que acabamos de ver en un periódico:

Un pobre pretendiente había obtenido audiencia de un elevado personaje, sordo como una tapia. Sabiendo que las moscas se cojen por lo comun con miel y no con vinagre, principió su discurso en alta voz de la siguiente manera:

—Tengo un vivo placer en observar que su señoría ha recobrado completamente el oido.

—¿Qué?

—Tengo un vivo placer, etc.—insistió el postulante alzando la voz cuanto pudo.

MADRID 13 DE ABRIL.

La prensa da cuenta de haber quedado honrosamente zanjada la cuestión pendiente entre D. José de Carvajal y D. Andrés Mellado.

Con esta ocasión los periódicos lamentan que ocurran estos lances entre escritores y periodistas. — A la hora de costumbre se reunieron esta mañana en Consejo los ministros, bajo la presidencia de S. M. el Rey, á fin de enterarle de los asuntos que más llaman la atención del mundo político y diplomático y de las cuestiones gubernamentales que el gabinete tiene en estudio.

El presidente reseñó á grandes rasgos la situación política de Italia, de Francia de Rusia y de las demas potencias que influyen en el concierto europeo.

Dióse cuenta de haber examinado el ministerio varios expedientes de indultos, para designar aquellos que han de ser presentados á la munificencia régia en el acto de la adoración de la Cruz.

Parece que los expedientes preferidos son dos del ministerio de Gracia y Justicia que comprenden á cuatro reos, tres de Canarias y uno de Velez-Málaga, y uno de Guerra referente á tres guardias civiles condenados á ser pasados por las armas en Cuba por el delito de desertión.

Se han ocupado de las cuestiones del día y se ha hablado sobre el proyecto de reforma de los uniformes del ejército con vista de los figurines y de uniformes confeccionados como modelos.

El ministro de Marina puso á la firma de S. M. el decreto admitiendo la dimisión del cargo de capitán general del Ferrol al general Mac-Mahon.

— Albacete, 12 (12:30 tarde).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

El alcalde de Alcalá del Júcar con fecha de ayer me dice:

«A las dos y media de la madrugada de este día ha tenido lugar un desprendimiento parcial del peñón llamado Berrocal.

Van extraídos de los escombros 7 cadáveres. Las personas heridas y contusas son muchas, y las pérdidas materiales de consideración; diez casas han sido destruidas por completo; amenazan ruina otros peñascos. Suplico auxilio del fondo de calamidades.

Dispongo salida del ingeniero para que practique el reconocimiento oportuno y proponga medidas para evitar el peligro de nuevos desprendimientos.»

Tan pronto como se tuvo conocimiento del siniestro el ministro de la Gobernación concedió á dicho pueblo 1.000 pesetas del fondo de calamidades.

— Esta tarde ha seguido siendo objeto de comentarios en los círculos políticos la actitud en que se cree colocado al Sr. Balaguer, con motivo del decreto donde se acepta su dimisión del cargo que ejercía en la comisión arancelaria.

Háblase de una nueva conferencia celebrada hoy entre los señores Sagasta y Balaguer, y del artículo que publica hoy la *Mañana*.

Respecto á la conferencia no ha existido, y caen por su base todas las apreciaciones: y por lo que toca al artículo, los ministeriales que lo han leído, encuentran algo en sus palabras que pueda referirse al señor ministro de Hacienda, pero nada, absolutamente nada, que afecte á la política general del gobierno, á la cual se halla estrechamente unido aquel diario constitucional.

Así al menos se decía en los círculos políticos, donde la pasión no tiene prosélitos.

— A las cinco se han reunido en Consejo los ministros de la Corona para ocuparse de asuntos de carácter general, de la cuestión provocada por el decreto admitiendo la dimisión al Sr. Balaguer del cargo de vocal de la comisión de información arancelaria, y de algunos expedientes de Ultramar, Marina, Guerra y Fomento.

Es probable también que se hable de asuntos de índole diplomática.

— Mientras los labradores de Sevilla y otras provincias son víctimas de las inundaciones y los de Valencia se quejan de la mucha humedad que hay en sus tierras, los de Alicante están descorazonados ante el estado poco satisfactorio de sus cosechas por falta de agua.

— Anteanoche, á las ocho, fué preso en la plaza de Isabel II un individuo que prorumpió en gritos subversivos contra todo lo existente, é hizo armas contra los agentes de la autoridad á tiempo que le detenían.

— Del *Diario Católico* de Zaragoza:

«El Excmo. señor Cardenal ha pasado la noche regular, pero sin experimentar alivio alguno. Al cerrar este número (ayer tarde) se encuentra un poco más grave.»

— Una vecina de Ponferrada (Leon) está procesada por haber arrojado semillas con veneno en algunas tierras de aquella villa.

—¿Cómo?—repitió el personaje indicando un pliego de papel y una pluma á su interlocutor.

Este sin vacilar cogió la pluma y escribió:

—Tengo un vivo placer en observar que su señoría ha recobrado completamente el oído.

—¡Mucho que sí!—exclamó el personaje con suma satisfacción.

V. P. NULEMA.

SECCION EXTRANJERA.

ACONTECIMIENTOS DE RUSIA.

Respecto de la prision del gran duque Nicolás, recientemente anunciada por el telégrafo, encontramos los siguientes pormenores, comunicados á la *Gaceta de Colonia* por un despacho de Londres, fechado el día 7 de este mes.

Segun parece, la noticia tiene su origen en Moscou. Héla aquí:

«En la noche del 5 el gran duque Nicolás, dijo del gran duque Constantino, hermano siguiente al emperador difunto Alejandro II, fué preso por un capitán y dos tenientes en el pueblecillo de Sablino, situado en la línea del camino de hierro Moscou, siendo encerrado inmediatamente en un palacio de su padre, cerca de San Petersburgo.

«El joven príncipe que, como es sabido, fué objeto de comentarios poco honrosos pocos años hace, á propósito de un robo de diamantes, es sospechoso de ocuparse en gestiones políticas favorables á su padre el gran duque Constantino. Ignórase si se halla en connivencia con él este último.»

Proceso de los nihilistas.

Cuanto á este proceso, cuya vista pública era con tanto interés esperada, sábase que comenzó el día 9, habiendo anunciado ayer su terminación la agencia telegráfica Fabra.

La prensa extranjera debe estar llena de pormenores acerca de ese notable suceso, que no nos sería posible publicar hoy, por la hora á que llega el correo que los ha de traer.

Reproduciremos, pues, los que ha transmitido á *El Imparcial* su corresponsal de París.

«Los acusados son, dice, Nicolas Ivanoff Rusakoff, de diez y nueve años de edad, ingeniero; Nicolas Andres Ivanoff Sheliakoff, de treinta años, campesino; Sofia Luffa Peroffskaya, de veintisiete años, de la buena sociedad rusa; Gabriel Timoteo Micaeloff, de veintiun años, campesino, y Hesse Mirroff Helfmann, de veintiseis años, obrera, y Kibalchich, individuo de la escuela de ingenieros.

«Rusakoff representa ménos edad de la que tiene; así es que parece un muchacho; es rubio, de nariz algo chata, gruesos labios, ojos pequeños, poca barba, y gasta bigote. Rusakoff fué quien arrojó la primera bomba, y cuando oyó decir al czar contestando al prefecto de policía: «Estoy ileso, á Dios gracias,» replicó él: «Me parece que todavía no es tiempo de dar gracias á Dios.» El czar entonces se dirigió á él diciendole: ¿Quién eres? ¿cómo te llamas?» Rusakoff, que ya estaba preso, contestó: «Soy un obrero, y me llamo Ghazoff.» En aquel mismo instante estalló la segunda bomba, que mató al emperador. Rusakoff pertenece á la division terrorista del comité ejecutivo de los nihilistas, pero no ha empezado á trabajar activamente hasta principios de este año; cobraba treinta rublos mensuales de los nihilistas, á título de asistencia pecuniaria, y ha organizado muchos comités de obreros. Es hombre ilustrado, y obró, no por obediencia ciega, sino por propio raciocinio.

«Sheliakoff es muy alto, delgado, de mirada dura é imperativa y parece ejercer gran influencia sobre sus cómplices. Es nihilista de tercer grado, es decir, de grado superior, individuo del Comité supremo, es hombre muy inteligente, él fué quien recibió la orden de organizar el atentado y quien eligió á Rusakoff entre 47 hombres que se ofrecieron voluntariamente para matar al emperador.

«La Sofia Peroffskaya, rubia, de ojos azules y fisonomía animada, inspira gran curiosidad. Con el falso nombre de Vozinovaya vivía con un compañero de Sheliakoff, y logró escaparse cuando la prision de éste; pero fué presa á los pocos días en la Perspectiva Newski, llevando en el pecho buen número de proclamas revolucionarias. Ha tomado parte en casi todos los atentados, principalmente en el que organizó Hartmann.

«Micaeloff es alto, grueso, de fisonomía inteligente y franca. Se muestra tan indiferente como Rusakoff en cuanto á lo que pueda sucederle: este fué el que ántes de ser preso en la emboscada de la casa del coronel Sablin disparó seis tiros sobre los polizontes; es otro de los voluntarios aceptados por Sheliakoff.

«La Hesse Helfmann es de pequeña estatura, morena, fea y de tipo ordinario.

«Por último, Kibalchich, conocido entre los suyos por el sobrenombre de «El Técnico,» es quien

fabricó las bombas y el torpedo subterráneo de la calle de Sadowa. Confiesa su participación, no sólo en la muerte del czar, sino también en las tentativas hechas para volar el tren imperial de Crimea en 1879.

«La sala donde se verifica la vista está cubierta de estuco blanco. Recubrí la mesa del tribunal un paño rojo, y sobre ella véense las piezas del proceso: maletas, trajes, instrumentos de cerrajería. Sobre el pupitre están varios ornamentos religiosos. A cada lado hay dos guardias con los sables desenvainados.

«Junto al tribunal tres Sacerdotes: uno católico, otro del rito griego y otro protestante para que cada acusado preste juramento segun su credo.

«Asisten á la vista los ministros y muchos generales y altos funcionarios, todos de gran uniforme.

«Constituido el tribunal, el presidente manda entrar á los acusados.

«Los nihilistas se presentan rodeados de guardias. Todos visten levita y pantalon negros; las acusadas van también vestidas de negro.

«Interrogados sobre sus nombres y profesiones, contestan timidamente. Sólo Sheliakoff habla en tono alto y arrogante.

«Como fiscal, actúa Muravieff.

«Rusakoff es el primero á quien interrogan. Principia exponiendo sus ideas revolucionarias, y dice, entre otras cosas, que el nihilismo, lejos de ser una exageración, presta un grandísimo servicio á la sociedad en general, y á Rusia en particular, conteniendo los ímpetus de los campesinos del imperio que quieren hacer estallar una revolución tan sangrienta y terrible, que los mismos nihilistas se espantan de ella. Termina su discurso arrojando toda la responsabilidad del atentado sobre Sheliakoff, que dice fué quien organizó la cosa, y quien le arastró á tomar parte en ella.

«(Sheliakoff le mira con desprecio, y pronuncia algunas palabras llenas de ira.)

Tócale luego el turno á Micaeloff. Dice que, cansado de luchar con la miseria, se afilió á los nihilistas, porque Sheliakoff le había prometido mejorar la condicion actual de los obreros.

«Kibalchich reconoce que él fué quien fabricó las bombas que sirvieron para el atentado, pero que no teniendo gran confianza en sus resultados, construyó la mina de la calle de Sadowaja. Declara que en principio no es partidario de las medidas violentas, y que él no hizo sino aplicar la ciencia á la ejecución de los proyectos de sus compañeros de conspiración.

«(Estas palabras son acogidas con grandes murmullos por el auditorio.)

«Los demas acusados reconocen uno á uno su participación en el crimen.

«Sheliakoff declara que él ha sido el instigador de todos los atentados que se han hecho en estos últimos años contra la vida del emperador.

«Principia luego el desfile de los testigos. Hasta ochenta y tres de estos prestán declaración, contando el atentado con las circunstancias ya conocidas.

«Los propietarios de los hoteles donde vivían Rusakoff y Elnikoff (el nihilista que arrojó la segunda bomba y murió herido por ella), dicen que ambos eran muy laboriosos y tranquilos, aunque recibían infinidad de visitas.

«El director de la Escuela de minas dice que Rusakoff era muy aplicado, y que nada se notó en la Escuela sobre sus relaciones con las sociedades secretas.

«El fiscal Muravieff presenta al tribunal el plano de San Petersburgo encontrado en casa de Sablin, el nihilista que se suicidó al entrar en su cuarto la policía, mandada por su mismo hermano el coronel Sablin. En este plano aparecen muchas calles marcadas de mano de la Sofia Peroffskaya, segun dice el fiscal.

«La Sofia Peroffskaya exclama: «Esas señales no significan nada.»

«Sheliakoff la interrumpe: «Esas señales las he hecho yo y no diré lo que significan.»

«El general Mrawhuski entra despues, y grandemente emocionado, á veces llorando, presta su declaración diciendo que no descubrió nada en la visita de inspección que hizo á la lechería, de donde partía la mina subterránea.

«Hasta aquí los despachos; mañana continuará telegrafando cuanto ocurra en los debates.»

El elocuente discurso del general Muravieff, acusando á los procesados, dicese que produjo una sensación inmensa.

El tribunal, despues de deliberar durante tres horas, dictó su sentencia, condenando á la pena de muerte en horca á todos los reos, que son: Sheliakoff, Rusakoff, Micaeloff, Ribalchich y á las mujeres Sofia Peroffskaya y Hesse Helfmann.

Esta, en la parte relativa á Sofia Peroffskaya, será sometida á la sanción imperial, por pertenecer la acusada á la nobleza.

— Hoy, Miércoles Santo, todos los periódicos políticos de Madrid vienen dando la noticia de un duelo y describiendo sus incidentes.

El caso era grave.

Entre dos periódicos se había suscitado una fiera polémica personalizada muy luego.

Lo que en esa polémica se ha dicho por una y otra parte, es de lo más parlamentario que hemos leído.

Durante veinticuatro ó treinta y seis horas, en los círculos políticos sólo se habló del duelo, al que *coram populo* aludieron los periódicos interesados.

El duelo tuvo lugar ayer en la Quinta de Vista Alegre.

Se cruzaron cuatro balas; la quinta no salió de la pistola por no haberse inflamado el fulminante, el combatiente á quien estaba destinada la bala, se negó á disparar aprovechando la ventaja; intervinieron los padrinos, se declaró á salvo el honor de todos y... hasta otra.

De modo que si el fulminante se hubiera inflamado, hubieran estado haciéndose disparos los contendientes hasta estas horas, á menos de que alguna bala diera en el blanco.

Ahí tienen Vds., pues, como el honor y la vida penden de un pistón bien ó mal confeccionado.

¿Han visto Vds. cosa más ridícula?

Y el caso es que siempre, ó casi siempre, hay, felizmente, algún fulminante que no se inflama, ó alguna baqueta que no ataca para salvar el honor y la vida de los beligerantes.

Marsella 12 de Abril.

El vapor-correo «Ville de Madrid» ha salido de nuestro puerto con 982 hombres y 234 caballos. El «Moise» ha tomado á bordo 1.500 zuaos del regimiento número 1; el «Fournel» 1.065 hombres y 223 caballos, y el «Ferdinand de Lesseps» 1.080 hombres y 28 caballos. Los vapores «Afrique» y «Ville de Barcelone» aguardan en la Joliette para embarcar otras tropas. Han partido del puerto de Tolon varios buques del Estado con soldados y municiones de guerra.

En Argelia se lamenta la lentitud con que se organiza la expedición. Los colonos opinan que se hubiera podido emprender la campaña con los 60 mil soldados de que dispone la colonia, y sobre todo se censura el descuido que ha demostrado el gobierno en declarar de utilidad pública la construcción de un ferro-carril de Souk-arrhar á Sidi-el-Emessi, campo de las hostilidades actuales. El ministro de Obras públicas no ha pedido hasta hace pocos días la declaración de dicha utilidad.

— Una carta de Podwolocyska dice que en los círculos aristocráticos de San Petersburgo se cuenta la siguiente historia:

El juéves 31 de Marzo á las once de la noche, el conde Loris Melikoff recibió por conducto autorizado de Londres un telegrama, en el cual se decía que en los días próximos, en las velas colocadas en los candelabros de la mesa de despacho del emperador, se encontraría cierta cantidad de dinamita destinada á estallar en un momento dado.

Al recibir la noticia Loris Melikoff se trasladó inmediatamente al palacio Anitschokow, actual residencia del czar; entró en el despacho de Alejandro III, el cual, en aquel instante, se hallaba precisamente examinando algunos documentos á la luz de las velas.

El conde se acercó á la mesa, y, sin decir una palabra, las apagó, y despues de hacer traer un quinqué, dió parte al czar de la noticia recibida.

Loris Melikoff examinó las sospechosas velas, y habiendo encontrado que la mecha era de constitución particular y muy distinta de las demas, las entregó á un químico que actualmente se ocupa en el correspondiente análisis.

— *Le Observatore Romano* y *Le Voce della Verità*, publican la siguiente nota:

«La terrible catástrofe de Chío fué comunicada á su eminencia el Cardenal Simeoni, Prefecto de la Sociedad Católica de la Propaganda, por el siguiente despacho del señor Obispo de Chío:

«Chío 4.—Ayer domingo, á las dos de la tarde, toda la noche y hoy fuertes temblores de tierra han destruido á Chío. Ciudad retembló; aldeas, todo está destruido. Por milagro me he salvado con todos los católicos, pero estamos sin iglesia, sin casa, sin abrigo, sin subsistencias. Imploramos la bendición del Papa.—Justiniano Obispo.»

Su Santidad ordenó inmediatamente que se enviaran 5.000 francos al Obispo de Chío.»

— Segun las últimas noticias de Tunez, despues de una larga sesión el Consejo del gobierno tunecino ha decidido rechazar de un modo absoluto la proposición de cooperar con las tropas francesas á la represión de los kroumirs.

El Bey ha declarado por lo tanto que quiere obrar solo en su territorio. En el manifiesto que acaba de dirigir á todos los cónsules europeos, el Bey acusa á Francia de violar sus derechos y los de

la Puerta Otomana y de las potencias amigas, dice que no responde de las consecuencias que puede tener la entrada de las tropas francesas en el territorio de los kroumirs.

Se asegura que el gobierno italiano ha contestado negativamente á la pretensión de enviar una escuadra á las aguas de Tunez.

Se asegura que el general Huzzein-Bajá que vive actualmente en Italia será llamado á Tunez, donde se le conferirá un destino importante. Huzzein es un ex-eselavo circasiano que estuvo complicado en otro tiempo en un asunto escandaloso y conocido por su odio contra los franceses.

El viénes último se embarcaron 600 tunecinos por orden del ministro de la Guerra. Su armamento era muy malo.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 14.—En los Reales decretos que publica hoy la Gaceta reintegrando en la posesión de sus cátedras á los señores Giner, Salmeron, Azcárate, Soler, Calderon, Linares y Andres, se dispone que se les abonen sus haberes todo el tiempo que han dejado de regentar sus cátedras.

Anoche estallaron tres petardos.

Han sido condenados á presidio varios procesados por irregularidades cometidas en el apostadero de la Habana.

En la reunion de la Junta directiva de la Asociacion de reformas de los aranceles de aduanas, se acordó presentar al señor Sagasta una esposición suscrita por 12 mil firmas, pidiendo que para el desarrollo de la producción vinícola en España se celebren tratados de comercio con Inglaterra y los Estados-Unidos. Acordóse además asistir á los *meetings* libre-cambistas de Valencia, Alicante y Cartagena, promover idénticos *meetings* en Valladolid, Sevilla, Zaragoza, Logroño y Ciudad-Real, y tomar parte en el Congreso agrícola del mes de mayo.

El domingo se reunirán los demócratas federalistas.

Los periódicos conservadores aseguran que el señor Camacho dejará la cartera de Hacienda, sustituyéndole el señor Gonzalez (D. Venancio) y encargándose el señor Sagasta del ministerio de la Gobernacion.

Se dice que hay graves disidencias en Alicante entre los partidos del señor Pi y Margall y los del señor Figueras.

Lisboa 14.—Corre el rumor de que la Sociedad geográfica portuguesa va á organizar una nueva expedición científica que en breve marchará á Africa.

Madrid 14.—La familia Real ha visitado los sargrarios.

La multitud por las calles era inmensa, el orden y compostura en los templos grandísima y el tiempo inmejorable, notándose mayor concurrencia en las iglesias que otros años.

Anoche falleció el general Rubalcaba.

Hay esperanzas de un arreglo pacífico de la cuestión Balaguer.

Las elecciones municipales se verificarán en los tres primeros días de mayo próximo.

Madrid 15.—Esta noche han estallado dos petardos, uno en la plaza de Oriente y otro en la puerta de la iglesia de Santa María, destrozando la puerta.

Paris 14.—Segun noticias de Túnez, el Bey persiste en negarse á cooperar á la represión de los kroumirs, pero ha declarado que las tropas tunecinas no hostilizarán á los franceses.

Roma 14.—Se dice que el señor Massei, secretario del ministerio de Negocios extranjerios, irá de embajador á Madrid, pero nada hay resuelto. No se ha constituido aun el ministerio.

Bona 14.—Ha sido preso un italiano sorprendido en el acto de vender pólvora á los indígenas.

Paris 15.—El *Times* dice que le consta que Inglaterra estará representada en la conferencia monetaria de Paris, pero con reserva contra la obligación de adoptar el bimetalismo.

GACETILLA LOCAL.

Ayer se verificaron en todas las iglesias las funciones propias del día. Desde muy de mañana circulaba un numeroso gentío por las calles de la ciudad, y los templos, en donde se predicaba el sermón de la Pasión, veíanse sumamente concurridos.

En la Catedral se verificó á las tres de la tarde la ceremonia del *Descendimiento*, al tiempo de cantarse el bellissimo *Stabat* del maestro Haydn.

A las cinco y media de la misma salió de la iglesia del Santo Hospital la procesión con la efigie de Jesucristo cuyo itinerario fué algo más largo que el de los años anteriores; pues, además del convento de Santa Magdalena, visitó los de las Capuchinas y de Santa Teresa. El coro de los niños de la Miseri-

cordia, dirigido por el Sr. Espinosa, demostró una vez más los adelantos que hace en el difícil arte de la música y el ajuste y precisión con que ejecuta las composiciones de su maestro.

Por la noche celebróse en la Santa Iglesia Catedral la solemne procesión del *Entierro*, con la imponente gravedad que de antiguo la caracteriza; nuestro venerable Prelado asistió á ella, así como el Ayuntamiento, presidido por el Sr. Gobernador. Los miembros de la aristocracia mallorquina alteraban con el clero catedral.

En la iglesia de San Nicolas se cantaron varias estrofas del *Stabat*, en los intermedios de la meditación sobre la Soledad de María, en cuya ejecución tomaron parte los más distinguidos aficionados de Palma.

Un concurso inmenso llenaba las naves de estos dos últimos templos, reinando en todas partes el mayor orden y compostura.

Ayer todo era tristeza y melancolía en las ceremonias y cánticos de la Iglesia; hoy todo es júbilo y regocijo: ayer resonaban en nuestros templos los fúnebres ecos del *Miserere*; hoy los alegres *Alleluyas* recuerdan á los fieles que Jesucristo ha resucitado, venciendo la muerte así como había vencido el pecado. Las campanas se echan al vuelo, el sagrado órgano rompe su silencio, la voz de los cañones saluda al Rey inmortal de los siglos, y el pabellón nacional, enarbolado hasta ahora á media asta, ondea en lo más alto de los edificios públicos.

¡Alleluya!

Los aficionados á carreras de caballos están de enhorabuena. No se ha hablado entre ellos de otra cosa, estos últimos días, que de las que se preparaban para ayer, viénes. Dos caballos, decimos mal, dos pueblos, el Arrabal de Santa Catalina é Inca, se disputaban el premio. Y el premio era, además del honor del caballo triunfante, una cantidad fabulosa de dinero, ultra de innumerables y crecidas apuestas que se habían cruzado entre los entusiastas de una y otra parte. Llegó el momento supremo. Se preparó un tren extraordinario para que los inteligentes pudieran ver por sus mismos ojos las peripecias de la lucha, se dió la voz, los caballos emprendieron la marcha, silbó el tren, y... el caballo de Inca quedó vencido. El triunfo del que pertenecía al vecino del Arrabal fué completo. Se nos ha dicho también que un vecino de Inca se empeñó en seguir con su caballo á los contrincantes; y que al llegar á las *Enramadas*, se convenció no solamente de que había perdido la apuesta que jugaba, sino también el caballo que rebentó á los pocos momentos.

¡Esto sí que es llover sobre mojado!

El *Istleño* nos da ayer la grata noticia de que el último drama del Sr. Echegaray *El Gran Galeoto*, le está produciendo pingües ganancias.

De la satisfacción con que el colega cuenta los gruesos pedidos que está haciendo de la obra, parece deducirse este filosófico axioma: «Para mí la moral del *Gran Galeoto* es la mejor del mundo.»

Es natural!

Nosotros, que no hemos leído *El Gran Galeoto*, deseamos sin embargo, poder graduar los quilates de su moral... ¿querrá *El Istleño* llevar su amabilidad hasta indicarnos la ganancia líquida que su venta le ha producido?

Sería un dato precioso.

En los periódicos de Madrid, llegados hoy, vemos que en la iglesia de San Ginés se celebró días pasados el matrimonio de la Srita. Doña Dionisia Goula, hija del distinguido Maestro Director de orquesta del mismo apellido, con el joven tenor señor Masanet, natural de esta isla.

Las piezas que ejecutará la música del regimiento de Filipinas mañana por la tarde en el paseo de la *Rambla* serán las siguientes:

- 1.^a Diana El Gallito.
- 2.^a Jota Aragonesa.
- 3.^a Obertura de Frá-Diávol.
- 4.^a Potpurri de Aires Andaluces.
- 5.^a Danza.
- 6.^a Teodoro Paso doble.

Como nosotros reproducimos el suelto de el *Diario* referente al oculista Sr. Quintana nos apresuramos á reproducir igualmente la siguiente aclaración que publica en su número de ayer:

Despues de escrito nuestro suelto de anteayer en elogio del oculista Sr. Quintana, nos han dicho que otros profesores mallorquines han practicado desde hace años operaciones de cataratas, de lo cual no teníamos noticia. Diferentes veces nos hemos ocupado en elogiar el mérito de alguno ó algunos de ellos, aunque no recordamos haber hablado de cataratas. De todos modos celebramos que haya en Mallorca distinguidos médicos que dediquen su talento á la especialidad de los ojos, con lo cual están prestando un gran servicio á la humanidad.

Procedente de Barcelona con cargo, la correspondencia y 31 pasajeros ha fondeado en este puerto el vapor *Lulio* á las cinco de la mañana.

Con verdadero placer trasladamos á nuestras columnas este comunicado de nuestro celoso correspondiente en Manacor.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Manacor 15 Abril de 1881.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion y respeto: Faltaría á mi encargo si no le escribiese lo ocurrido en la enseñanza del Catecismo durante esta cuaresma.

La Asociacion de Hijas de María este año ha demostrado el espíritu de celo que la anima. Bastó una sola indicacion del señor director para que aprontase el primer día de cuaresma, catorce casas en los barrios más apartados de la poblacion á donde acude más la clase trabajadora, que no puede instruirse en las escuelas públicas. Todos los días al anochecer comparecían á las casas respectivas tres asociadas, la mayor parte de ellas presidentas, una se encargaba de las niñas de primera comunión, otra de las que ya comulgan y la otra de las más pequeñas. El número de alumnas asciende á seiscientos cuarenta y dos, contadas el último día en la reparticion de las estampas. Hay que advertir que la mayor parte de estas maestras pertenece á la clase acomodada, no faltando tampoco entre ellas varias de la clase trabajadora, quienes despues de haber dejado sus penosas tareas del día, acudían con la misma exactitud y puntualidad de las primeras. Todas han estado muy acertadas en su método de enseñanza, y ha sido tal su caridad y su cariñosa solicitud que han sabido cautivar la atencion y estima de aquellas tiernas criaturas: por eso se las veía enseñando á sus discípulas sin que les repugnara su pobreza y miseria. No faltan algunas que han sabido aprovechar la ocasion para practicar otras obras de misericordia, desprendiéndose de lo que ellas tenían de sobra para vestir á varias que se hallaban en la mayor necesidad, y han sabido corregir y reducir á mejor camino á las que se hallaban descuidadas y abandonadas de sus padres.

Dios ha querido que todo haya sido mejor de lo que merecíamos y de lo que podíamos esperar de nuestras débiles fuerzas: las presidentas catequistas quedan tan satisfechas de sus trabajos que ya se han ofrecido para continuar la enseñanza en los días de fiestas y domingos del año, que es lo que ahora se proyecta; las niñas quedan contentas tambien y prendadas de sus amables maestras, y las madres se muestran agradecidas; las familias que ofrecieron las casas para el local de las clases las han vuelto á ofrecer para lo sucesivo: el señor Alcalde desde el primer día ha cuidado de hacer recorrer escuelas clases para evitar todo desorden, y el señor Ecnómico ha coronado tan buena obra ofreciendo prendas de vestir á las niñas pobres más aprovechadas de la primera comunión, y además ha usado de la misma fineza con los niños pobres de cuya enseñanza estaban encargados los socios del Círculo de Obreros.

Sirva todo para mayor gloria de Dios y provecho de este religioso pueblo que tantas virtudes atesora, y en cuyo seno tantas obras buenas germinan y florecen.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15 á las 6:45 t.

(Recibido el 15 á las 7:18 n.)

Un petardo que estalló anoche destrozó las puertas de la iglesia del Sacramento.

Han sido ahorcados en San Petersburgo los asesinos del Czar Alejandro II.

Madrid 15 á las 9:45 n.

(Recibido el 15 á las 10:17 n.)

Mañana se publicará una carta del Sr. Balaguer en la que manifiesta haberse separado de la situacion y que permanecerá fiel á los principios constitucionales.

3 por 100 Interior 21'87.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 21'825.—Fin 21'875.—Banco de España, 000'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'65.—Coloniales 82'50.—Nortes 10'150.—Palma 3 por 100 interior contado 21'675.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 14.

De Barcelona en 3 días laud S. Pelegrin, de 41 ton., patron, Matias Alberti, con 4 mar. y efectos.

De Mahon en 12 horas vapor Menorca, de 190 ton., capitán, D. Miguel Tuduri, con 18 mr., 20 ps. balija y efectos.

De Málaga en 4 días polacra goleta Isabel, de 93 ton., capitán D. Guillermo Calafell, con 6 mar. y habas.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 14.

Para Valencia vapor Jaime I, de 229 ton., cap. D. José Font, con 21 mar., 14 pas., balija y efectos.

Para Barcelona pailebot San José, de 53 ton., pat. Pascual Jofre, con 5 mar. y efectos.

Para Carbonera corbeta francesa Pere Ginard, de 261 toneladas, cap. M. Ferchet, con 8 mar. y lastre.

Para La mar vapor ingles Lady de 65 ton., cap. M. Lachlirs, con 8 mar., 5 pas. y su equipo.

ANUNCIOS.

DIPUTACION PROVINCIAL

DE LAS BALEARES.

Lista de los números premiados en el sorteo efectuado hoy 13 Abril de 1881 á favor de la Casa de Misericordia.

Premio de 3000 reales							
497.							
Premio de 1000 reales.							
3195.							
Premios de 100 reales.							
5745	9640	10932	13184.				
Premios de 20 reales.							
1262	1333	2310	3458	4119	5216	7968	
8332	8468	9055	9424	11043	12016	12161	
14055	14626	15254	15276	16783	17062		
Premios de 10 reales.							
306	2809	4422	6461	9323	11356	13249	16993
336	3037	4330	6764	9391	11599	13637	17038
740	3179	4480	6794	9602	11635	13726	17277
807	3379	4649	6871	9411	11645	14167	17396
834	3462	4714	6926	10050	11647	14252	17609
959	3490	5093	7648	10072	11798	14977	17610
1435	3758	5270	7824	10073	11874	15123	17809
1720	3805	5279	8059	10267	12057	15599	17855
1866	4287	5484	8102	10360	12224	15856	17873
1949	4315	5943	8130	10599	12592	16214	
2410	4374	6081	8347	11014	12805	16632	
2615	4386	6281	8547	11066	12895	16831	
2696	4389	6360	8624	11243	12980	16852	
Dos aproximaciones de 100 reales.							
196 198.							

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados se presenten con ellos en la Secretaría de esta Diputacion.

Palma 13 de Abril de 1881.—Miguel Garau, oficial de la Secretaria.

JUNTA ORGANIZADORA

DE LAS FÉRIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.

Tesorería.—Continuacion de los donativos recogidos para la tómbola.

D. Jaime Vallespir: 6 paquetes de pntas de Paris.

D. María Flores: 7 pañuelos.

D. Francisca Pomar: una botella y un parron de vidrio.

D. Tomasa Aguiló: un pilon azúcar.

D. Manuel Pericás: un trozo piel de cañamo.

D. Juan Muntaner: un corte de chibiot para un traje.

D. Rafael Brunet: una silla.

D. Teresa Alomar: un sombrero.

D. Antonia Segura: una camisa.

D. José Forteza: un sombrero de palmas.

D. Gabriel Valls: un sombrero de palmas.

D. Pablo Cortés: un sombrero del pais.

D. Ignacio Piña: unas tigras.

Sres. Llambias y Quintana: una botella vino de Jerez.

D. Rafael Llambias: un sombrero del pais.

D. Guillermo Morey: 6 paquetes de cerilla.

D. Miguel Piña: un cazo de hoja de lata.

D. Juan Boscana: una resma papel estrasilla.

D. Miguel Fuster: 2 muñecos.

D. José Valls: una medalla de plata.

D. Antonio Forteza: un dedal de plata.

D. Miguel Tortella: un plato.

D. Juan Pericás: 3 pesetas.

D. Catalina Cánaves: un cestiño.

D. José Fuster: una pala de hoja de lata.

D. Francisco Aguiló: un rebosillo.

D. Gabriel Alcover: 4 manos papel estraza.

D. Antonio Magraner: 4 pañuelos alistados.

D. Francisco Planells: un organillo.

D. María Gomila: unas borlas.

D. Miguel Forteza: una gorra.

- D. Antonio Cañellas: 6 pañuelos.
- D. Bernardo Cabrer: un cántaro.
- D. Jaime Noguera: un pandero.
- D. Bernardo Aguiló: una lamparilla.
- D. Miguel Aguiló: una camisa.
- D. Honorato Salva: una escupidera y seis platos.
- D. Ignacio Piña: un capazo.
- D. Antonio Bonnin: un pañuelo lana.
- D. Ignacio Aguiló: un vestido de niño.
- D. Antonio Llambias: un sombrero.
- D. Jaime Aguiló: un refajo.

En la porteria del Gobierno de provincia se admiten los donativos que cualesquiera vecinos tengan á bien remitir con el expresado objeto desde las nueve á las dos de la tarde.

Palma 14 Abril de 1881.—El Tesorero, Miguel Bauló.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Con motivo de la romería que se celebrará el día 20 del actual junto al oratorio de la Cueva de Nuestra Señora del Cocó (Lloseta) además de los trenes ordinarios este día se verificarán los siguientes:

De Palma á Inca parando en las estaciones intermedias á la 1:30 tarde.

De Inca á Palma id. id. 7:30 tarde.

De Inca á Binisalem parando sólo en la Romería á las 3, 4, 5 y 6:15 tarde.

De Binisalem á Inca parando sólo en la Romería á las 3:30, 4:30, 5:45 y 6:50 tarde.

Nota. Para los trenes extraordinarios en las estaciones de Inca y Binisalem se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó en 2.ª clase al precio de 0:30 de peseta.

Palma 12 Abril de 1881.—El Director general, Guillermo Moragues.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

ESTRELLA 15.-2.º CENTRO

MADRID.

Bajo la direccion de D. Carlos del Pozo y Rodriguez, incorporado al Ilustre Colegio.

Esta casa se encarga de la reclamacion de pensiones á favor de los padres pobres de jefes, oficiales, clases y soldados, voluntarios y patriotas muertos en el campo de batalla; ó á los que hayan perdido sus hijos en el ejército de Cuba desde 1.º Junio de 1861 á fin de Agosto de 1868, sea cualquiera la causa de su defuncion.

Cumplimiento de exhortos en todos los Juzgados de España y dominios se Ultramar.

Reclamacion de cruces pensionadas.

De espeditores de retiro á favor de los individuos de tropa que hayan quedado inútiles para el servicio de las armas.

Compra y venta de papel del Estado y del Empréstito de 175 millones.

REPRESENTACION DE AYUNTAMIENTOS Y CORPORACIONES. Esta casa contesta á cuantas preguntas se la dirijan, con solo acompañar los sellos necesarios para ello.

No se facilitan empleos, ni se gestionan expedientes de los licenciados de Cuba en reclamacion de alcances.

Su representante en esta: calle de las Monjas núm. 29 cuarto piso.

ZAPATERÍA DE LUJO

DE

ANGEL PRESICCI, ITALIANO

calle de Brosa número 36 Palma.

En este nuevo establecimiento se hace calzado sobre medida y en particular para piés dificultosos.

A mas del esmero del trabajo se emplean géneros extranjeros.

Tambien se confecciona sobre medida calzado de fantasía al estilo de Paris.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 16.

ACCIONES.

	Capital.		Desembolso.
	Duros.	Duros.	
Alfombrera.	100	70	70'00
Alumbrado por gas.	60	60	93'00
Cambio Mallorquin.	100	40	58'00
Centro Farmacéutico.	100	65	74'00
Cordelera Española.	100	75	60'00
Credito Balcar.	100	40	99'00
Docks almacenes generales.	100	25	31'50
Empresa Mallorquina de vapores.	400	400	380'00
Empresa Marítima á vapor.	100	100	75'00
Empresa Marítima á vapor La Islaña.	100	40	
Escuela Mercantil.	25	20	
Ferro-carriles de Mallorca.	100	100	63'00
Harinera Balcar.	100	60	57'00
Harinera Mallorquina.	50	50	50'00
Industrial Algodonera.	100	70	70'00
Industrial Mallorquina.	100	100	100'00
Industrial Mercantil.	100	20	19'00
La Balcar (Seguros contra incendios).	100	6	9'00
Salinas de Ibiza.	200	200	
Seguro Mallorquin.	100	6	7'50
Vidriera Mallorquina.	20	20	34'00
Vidriera Balcar.	10	10	10'00
Vinícola Balcar.	100	30	31'50